



Au cœur de la forêt

# Schweizerischer Forstverein Société forestière suisse Società forestale svizzera

## Communiqué

### La Société forestière suisse se réunit à Delémont

*(Delémont, 29 août 2014/JC, BA)* La Société forestière suisse s'est réunie pour sa 171<sup>e</sup> assemblée annuelle à Delémont les 28 et 29 août 2014. Le séminaire du jeudi a permis aux 107 participants, tous des professionnels de la forêt, d'approfondir les relations entre la forêt et l'agriculture à ses différents niveaux avec en ligne de mire la question du renforcement des similitudes et de gommer les points de friction entre les deux secteurs. Les débats ont été ouverts par M. le Ministre Philippe Receveur qui a souligné dans ses mots de bienvenue les particularités entre autres forestières et agricoles de son tout jeune canton.

#### Forêt et agriculture: de l'amour-haine au mariage de raison?

Quelles sont les analogies et les divergences qui existent entre la forêt et l'agriculture, entre le forestier et l'agriculteur ? Sans vouloir prétendre à une thérapie de couple, les interventions de quatre grands connaisseurs du domaine ont permis de dégager lors du séminaire du jeudi 28 août 2014 les éléments centraux pour réduire les frictions et renforcer les points communs.

Parmi les thèmes récurrents à tous les intervenants, le statut de protection inégal entre la forêt et l'agriculture a été abordé ainsi que la concurrence au niveau de l'utilisation du sol dont fait les frais la surface agricole, coincée entre les besoins grandissants de l'aménagement du territoire, les surfaces de compensation nature et celles des défrichements et la déprise agricole dans les zones périphériques.

Les aspects généraux présentés par le Prof. Dr. Bernard Lehmann, Directeur de l'Office fédéral de l'agriculture ont permis aux participants d'appréhender la thématique agricole avec la nouvelle PA 2014/2017, les projets de qualité du paysage et les différences fondamentales entre les deux secteurs.

Michel Darbellay, Directeur de la chambre jurassienne d'agriculture a poursuivi dans le vif du sujet en soulignant les différences dans l'obligation et les différences de gestion entre les deux secteurs ainsi que la question des conditions de propriété à l'exemple de l'entretien des lisières, n'hésitant pas aborder la question d'un allègement conditionnel du statut de protection de la surface forestière

Max Binder, conseiller national et président d'Economie forestière Suisse a souligné quand à lui les différences fondamentales entre les deux secteurs. Il n'y a pas lieu d'opposer les deux secteurs devant la pression accrue que subissent la forêt et l'agriculture. Défenseur de la protection stricte du sol forestier mais aussi du sol agricole, il conclut que même dans ces condi-

tions il ne saurait être question ni de haine, ni d'amour, ni de mariage mais bien au contraire d'une collaboration sur des objectifs communs à la forêt et à l'agriculture.

Jean-Bruno Wettstein, Ingénieur agronome de Ste-Croix, a présenté les particularités du pâturage boisé sur l'ensemble de l'arc jurassien dans sa diversité, ses problèmes, les expériences hors des frontières suisses, les conflits avec la forêt et les solutions mises en œuvre via les plans de gestion intégrés soutenus par les forestiers. Il a proposé la mise à jour du cadastre alpestre fédéral pour enfin disposer d'une base de planification nationale et la poursuite des plans de gestion intégrés pour les pâturages boisés.

### **Assemblée générale: nouveau membre d'honneur**

Pour l'ensemble des services rendus à la Société et à la forêt suisse tout au long de sa carrière, l'assemblée a accordé sous un tonnerre d'applaudissements la qualité de membre d'honneur à M. Fredy Nipkow.

En remplacement Mme Barbara Allgaier Leuch, l'assemblée a élu Mme Annina Sorg au sein du comité. Mme Annina Sorg est ingénieure forestière diplômée de l'EPFZ et est active depuis cette année auprès du bureau d'ingénieur Impuls AG Thun dans le domaine des dangers naturels.

### **Excursions avec surprise**

Les excursions organisées le vendredi par le service forestier du canton hôte du Jura ont non seulement permis d'approfondir ces thématiques de visu mais également fait de découvrir les beautés du Canton. Les organisateurs jurassiens ont réservé une dernière surprise aux participants en leur organisant une rame ferroviaire d'époque pour un déplacement nostalgie entre le dépôt CFF et la gare de Delémont.

### **Photographies**



[jv\_sfv\_2014\_referenten]

Les intervenants Michel Darbellay, Max Binder, Bernard Lehmann et Jean-Bruno Wettstein (de gauche à droite). Photo: Barbara Allgaier Leuch



[jv\_sfv\_2014\_vorstand]

Barbara Allgaier Leuch (gauche) qui remet son mandat au comité à Annina Sorg (droite). Photo : Elias Kurt



[jv\_sfv\_2014\_exkursion\_ehrenmitglied]

Des membres de la Société forestière suisse lors de l'excursion dans la réserve naturelle «Tarriche» dans la vallée du Doubs. Tout à gauche le nouveau membre d'honneur de la Société, M. Fredy Nipkow. Photo : Barbara Allgaier Leuch

Les photographies de ce communiqué de presse peuvent être reprises par vos soins en relation avec ce communiqué. Vous pouvez les obtenir en haute résolution auprès de [szf@forstverein.ch](mailto:szf@forstverein.ch), Mme Barbara Allgaier Leuch.

## Renseignements complémentaires

Nous demeurons volontiers à votre disposition pour tous renseignements complémentaires.

Jean Rosset, Président de la SFS, tél. 079 770 68 92

Jean-Christophe Clivaz, responsable du séminaire, tél. 079 436 84 39

### **La Société forestière suisse**

La Société forestière suisse (SFS) s'engage depuis sa création en 1843 pour la conservation de la forêt et de ses prestations afin d'en garantir l'usage à nos futures générations. La SFS est ouverte à tous les professionnels du milieu forestier intéressés et compte 900 membres.

L'assemblée annuelle avec le séminaire, l'assemblée générale et la soirée du jeudi et les excursions du vendredi a été organisée conjointement par la SFS et le canton hôte du Jura.